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La UAEM en la prensa: 
 
Certifican a la Universidad 20 procesos estratégicos 
Recibió la certificación de 20 procesos estratégicos administrativos, reconocidos por la norma ISO 9000:2008 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en ceremonia realizada este día en el auditorio 
“Emiliano Zapata”, informó Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo que en 
representación del rector, Alejandro Vera Jiménez, destacó que a cuatro años de implementado el Plan 
Institucional de Desarrollo (PIDE) 2012-2018, se han logrado certificar 20 procesos. “En este plan se presenta 
el reto de implementar un modelo de gestión estratégica institucional, participativo, eficiente, flexible y 
transparente que esté al servicio de las funciones sustantivas y asegure la mejora continua de la institución, 
impulse el cambio y la innovación, posibilite un ejercicio permanente de planeación estratégica y evaluación y 
asegure la adecuada articulación e implementación de los programas y proyectos marcados por el propio 
PIDE”, dijo Albarrán Sánchez. Agregó que mantener la certificación de estos procesos ha sido un trabajo en 
equipo y expresó su reconocimiento al Comité de Calidad de la UAEM y a todos los universitarios que se han 
involucrado en ello. Por su parte, Lucia Salazar, directora de la certificadora ACCM América, dijo que la 
certificación beneficia a todos los integrantes de la universidad, desde trabajadores hasta los alumnos, “la 
UAEM muestra su interés por cubrir todas las áreas interesadas en este sistema de gestión”. Dijo que la 
norma ISO 9001:2008 que ha implementado la UAEM, no sólo garantiza que el sistema de gestión se cumple, 
sino que también se cumple con requisitos legales y reglamentarios. Alberto Gaytán, director de Desarrollo 
Institucional, dijo que estas certificaciones representan una amplia responsabilidad con los universitarios y la 
sociedad, “pues es un compromiso para construir una universidad incluyente, abierta y promotora del diálogo 
de saberes”. En representación del Comité de Calidad de la UAEM, asistió la secretaria General, Patricia 
Castillo España, el cual es presidido por el rector Alejandro Vera y acudieron también, en representación de 
Gustavo Urquiza Beltrán, el director de Vinculación Académica, Álvaro Zamudio Lara; Wistano Orozco García, 
coordinador general de Administración, y Orlando Morán Castrejón, coordinador de Desarrollo Organizacional 
y responsable del Sistema de Gestión de la Calidad. Cabe destacar que a la UAEM le fueron certificados 11 
procesos en el 2014, los cuales fueron nuevamente evaluados, a los que se sumaron cuatro en 2015 también 
evaluados para mantener los estándares de calidad y este año son cinco nuevos procesos para hacer un total 
de 20. Los 15 procesos certificados en 2014 y 2015, son: admisión de aspirantes de nuevo ingreso, petición 
de examen de titulación y expedición de títulos, control presupuestal, registro de ingreso y del egreso, nómina, 
movimientos y altas de personal, gestión e integración de recursos de información, incidencias del personal, 
capacitación al personal, prestaciones al personal, servicios bibliotecarios, validación académica del alumno y 
actualización del SADCE, suficiencia presupuestal de fichas técnicas para el personal de honorarios, cálculo y 
pago de cuotas obrero-patronales al INFONAVIT, y desarrollo de colecciones. Los cinco nuevos procesos 
certificados este años son: evaluación y actualización de estímulos al desempeño del personal docente, 
soporte técnico de primera instancia de comunicaciones y de seguridad en internet, fondos extraordinarios, 
movilidad estudiantil, gestión de altas y bajas de alumnos en el IMSS y certificación del servicio social. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84873 
 
Promueve UAEM cultura de la prevención del VIH SIDA 
La Facultad de Farmacia (FF) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) llevó a cabo en sus 
instalaciones la décimo quinta Feria del VIH Sida con el objetivo de brindar información para prevenir y dar 
atención oportuna a los casos del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH). Reyna América Serrano López, 
secretaria académica de la facultad, quien acudió en representación del director de esta unidad académica 
Efrén Hernández Baltazar, destacó la importancia de realizar este tipo de actividades cada año pues la 
epidemia del VIH SIDA ha ocasionado alrededor de 34 millones de decesos en todo el mundo. Agregó que 
diversas estadísticas señalan que aproximadamente 78 millones de personas en el mundo han contraído esta 
enfermedad, de los cuales 36.7 millones de personas viven con el VIH, y 18.2 tuvieron han tenido acceso a 
terapias de tratamiento; se calcula que en 2015, 2.1 millones de personas contrajeron la infección, de las 
cuales fallecieron 1.1 millones de personas. “Frente a estos datos se nos plantean diversos retos; queremos 
convocarlos a trabajar de manera coordinada con el equipo de salud para contribuir a que estos datos vayan 
disminuyendo. El VIH SIDA sigue siendo unos de los problemas más grandes de salud pública mundial, 
especialmente en los países bajos o medios”, dijo Serrano López. 
Instalan módulos 
En esta Feria se instalaron diferentes módulos informativos a cargo de personal del Centro Médico 
Universitario, la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, los Servicios de Salud Morelos, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), la Escuela de Enfermería Florencia  Nightingale, entre otras asociaciones 
civiles, quienes brindaron además métodos anticonceptivos y pruebas rápidas de VIH a los asistentes. 
Además, se presentaron diferentes conferencias a la comunidad universitaria, que impartieron integrantes del 
Programa Estatal del VIH, del Centro de Investigación en Enfermedades Infecciosas (CIENI) y de la Facultad 
de Nutrición de la UAEM, con temas como el  panorama epidemiológico del VIH, la NOM 10 para la 
prevención y control de la infección por Virus VIH, entre otros, así como un cine debate a cargo de la 
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Dirección de Formación Humanística de la UAEM. Samuel Cristóbal Mejía Miranda, director general de 
coordinación y supervisión de la Secretaría de Salud, dijo que este problema de salud pública debe atenderse 
a la brevedad ya que la vía sexual sigue siendo la principal vía de transmisión del VIH Sida, “actualmente 
Morelos ocupa el lugar 15 en el país con cuatro mil 29 casos, de los cuales el 78 por ciento son hombres y 22 
por ciento mujeres”. A esta actividad académica, también asistieron Gustavo Urquiza Beltrán, secretario 
académico de la UAEM, en representación el rector Alejandro Vera Jiménez; Mario Arellano Bustos, 
representante de la Coordinación de la Asociación Farmacéutica Mexicana (AFM) Morelos, así como 
estudiantes, profesores, representantes de dependencias gubernamentales y asociaciones civiles. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84874 
 
Venadas, campeonas nacionales 
Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) levantaron el título en el Campeonato 
Nacional Universitario de Futbol Bardas 2016, en evento que se realizó en la Universidad Autónoma del 
Estado de México (UAEMex). El equipo femenil venció en la final al representativo de la Universidad 
Autónoma de Chihuahua por marcador de 7-3, con el que se coronó como campeón invicto de este torneo 
convocado por el Consejo Nacional del Deporte de la Educación (Condde). El conjunto de la máxima casa de 
estudios de la entidad derrotó 6-1 a la selección del Instituto Tecnológico de Sonora (ITSON), mientras que en 
Cuartos de Final, Venadas enfrentó al representativo de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en 
encuentro que finalizó 5-2 a favor de las morelenses. El campeonato nacional formó parte del proceso de 
preparación para las universidades que participan en las eliminatorias rumbo a la Universiada Nacional 2017. 
Isaac Kevin Rivera Cortés, entrenador del equipo de la UAEM, se dijo satisfecho por el resultado. 
La Unión de Morelos, p.31, (Elizabeth Díaz), https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/98706-
venadas-campeonas-nacionales.html 
 
Se coronan las Venadas 
El conjunto femenil de futbol bardas, Venadas, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
obtuvo el primer lugar del Campeonato Nacional Universitario de Futbol Bardas 2016 que se realizó en la 
Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex). El equipo de la UAEM venció en la final a su similar 
de la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH) por marcador de 7 goles a 3, con el que se coronó como 
campeón invicto de este certamen, convocado por el Consejo Nacional del Deporte de la Educación 
((Condde). Previamente, la máxima casa de estudios morelense derrotó 6 goles a 1 a la selección del instituto 
Tecnológico de Sonora (Itson), y en los cuartos de final, la UAEM se enfrentó al representativo de la 
Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) en un encuentro que finalizó 5 anotaciones a 2, a favor de las 
Venadas. Isaac Kevin Rivera Cortés, entrenador del equipo de la UAEM, se dijo satisfecho por el resultado y 
destacó que este campeonato es un incentivo para asistir a la Universiada Nacional el próximo año, “nos 
sentimos muy orgullosos de este primer puesto; las chicas dieron su mejor esfuerzo y continuaremos con este 
trabajo que rápidamente ha rendido frutos”, expresó. Esta competencia forma parte del proceso de 
preparación que las universidades realizan  previo al indicio de las eliminatorias rumbo a la Universiada 
Nacional 2017; cabe mencionar que la UAEM recientemente fue sede del torneo clasificatorio para el 
Campeonato de los ocho grandes en las disciplinas de baloncesto, voleibol sala, y futbol soccer, el cual se 
llevará a cabo a inicios de diciembre. 
El Sol de Cuernavaca, p.p., (Roger Mixcoac).  
 
Anuncio de boletos ganadores del sorteo Colecta Anual 2016 
El Patronato Universitario de la UAEM, informa a la comunidad universitaria y al público en general que los 
boletos ganadores de la rifa del Sorteo denominado “Colecta Anual 2016 Todos somos orgullosamente 
UAEM”, son los siguientes: 1.- Automóvil Volkswagen Jetta 2016 corresponde al número de boleto 5401; 2.- 
Iphone 6S 64 GB corresponde al boleto número 0779; 3.- Laptop HP Intel Core i5 8G RAM corresponde al 
boleto número 3419; 4.- Pantalla Samsung LED 40 pulgadas Smart TV corresponde al boleto número 3420 y; 
5.- ipad Apple Mini 4, 16GB corresponde al boleto número 0778. 
¡Felicidades a todos los ganadores! 
La Unión de Morelos, p.4, (UAEM). 
 

Nacional: 
 
“Pensiones, riesgo para universidades”; está difícil la solución: ANUIES 
En Michoacán, la universidad está por ser insolvente. Los sistemas de pensiones hoy por hoy ponen en riesgo 
las finanzas universitarias de manera importante, afirmó José Aguirre Vázquez, director general de Planeación 
y Desarrollo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). 
Ayer, Excélsior dio a conocer que peligran los pagos y salarios de las universidades públicas estatales por sus 
adeudos millonarios, por la amenaza de intervención de Hacienda y por los recortes para el próximo año. 
Aguirre Vázquez lamentó el ajuste al presupuesto para 2017, siendo la educación superior un sector 
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estratégico para el país. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Grupo Imagen, Aguirre dijo que el 
problema de las pensiones es un asunto complejo que se atiende desde 2002, porque “es un problema 
político que tiene que ver con la negociación con los sindicatos”. En tanto, el rector de la universidad de 
Michoacán, Medardo Serna, advirtió que la institución está a un paso de la insolvencia. 
El Universal, p.1-20, (De la Redacción). 
 
Nicolaita, a un paso de la insolvencia 
El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Medardo Serna González, aseguró que la 
institución está a un paso de la insolvencia financiera, como ocurrió con universidades de Zacatecas y Nayarit. 
“No únicamente Zacatecas, Nayarit también ya declaró la insolvencia este año de la universidad por 
problemas similares como los que estamos viviendo”. Serna González indicó que no sabe cuánto tiempo más 
puede aguantar la institución con el déficit de casi 700 millones de pesos que arrastra y reconoció que están a 
un paso de pasar lo que en otras entidades: “cada día estamos más cerca (de insolvencia), yo no sé cuánto 
tiempo pero cada día estamos más cerca de un escenario de esa naturaleza”, dijo. No sólo se debe al 
problema que presenta con el asunto de jubilaciones y pensiones, sino que son diversos factores los que 
hacen que la máxima casa de estudios en la entidad pase por este conflicto económico, “la situación en la 
universidad es que tenemos un déficit multimillonario debido a muchas causas; pensiones y jubilaciones son 
una, pero son alrededor de siete problemas”. 
Excélsior, p.20, (Miguel García Tinoco). 
 
Presentan querellas en Nayarit por quebranto 
Dos denuncias penales interpuestas por el titular del Órgano de Fiscalización Superior, Roy Rubio Salazar, 
han sido de los primeros pasos a seguir luego de la auditoría que se realizara a las cuentas de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, donde se registró un desvío superior a los 500 millones de pesos tan sólo en 2015. La 
primer denuncia (NAY/TEP/I1I/RH/11933/16) es contra Juan López Salazar por el desvío de 275 millones 788 
mil 265 pesos, mismos que no fueron justificados ni comprobada la disposición del mismo. La denuncia 
desglosa que se depositó 137 millones 952 mil 952 pesos a José Ernesto Robles Delgado, sin justificación 
aparente. El titular del OFS también interpuso una denuncia bajo el expediente NAY TEP/III/RH/11932/16, en 
la cual acusan a juan López Salazar y quien o quienes resulten responsables por su probable responsabilidad 
penal en la comisión de los delitos de ejercicio indebido de funciones y peculado, en el ejercicio fiscal 2015. 
Derivado de ambas denuncias penales, la Fiscalía General del Estado tendrá que realizar las averiguaciones 
correspondientes. llamando a cuentas a quienes resulten responsables, entre ellos el exrector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, Juan López Salazar, mismo que desde el pasado mes de junio del 
presente, permanece desaparecido, luego de que entregara la rectoría al hoy rector Jorge Ignacio Peña 
González. 
Excélsior, p.20, (Karla Méndez). 
 
Veracruz anticipa freno a matrícula  
Con el recorte federal a las universidades del país, la Universidad Veracruzana tendrá un negro panorama ante el 
saqueo que sufrió de sus participaciones y subsidios. Un proyecto que se verá afectado será la ampliación de la 
matrícula estudiantil, ya que anualmente la UV presenta una mayor demanda. El mantenimiento y la ampliación de 
infraestructura también se verán afectados. Más de 2 mil 500 millones de pesos, entre participaciones federales y 
recursos estatales, dejó de recibir ante los desvíos en los que incurrió la administración de Javier Duarte. La excusa 
oficial fue que el gobierno sólo subsidiaba a la máxima casa de estudios, pero esos recursos estaban etiquetados. El 
problema financiero de Veracruz impedirá reponer a la UV los millones perdidos. Encima, el proyecto de presupuesto 
enviado al Congreso de Veracruz por el gobernador interino Flavino Ríos, propone un subsidio ordinario de 2 mil 117 
millones 834 mil 280 pesos, pese a que en 2016 le fueron etiquetados 2 mil 293 millones 200 mil pesos. 
Excélsior, p.21, (Lourdes López), 
 
Incremento del 12 por ciento a educación, anunció Eruviel Ávila  
Ante representantes magisteriales a nivel estatal y federal, así como un nutrido grupo de profesores, el 
gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, informó que el próximo año el presupuesto en 
Educación se incrementará en un 12 por ciento. En las instalaciones del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), durante la ceremonia conmemorativa por el 73 aniversario de la Unidad y 
Fraternidad de dicho gremio Ávila Villegas sostuvo que al ser la educación un pilar importante para la 
sociedad en el 2017 se destinarán más recursos para ésta. Acompañado del líder nacional del SNTE, Juan 
Díaz de la Torre, comunicó que cuando se habla de recortes presupuestales y de problemas económicos a 
nivel internacional por motivos del petróleo y de las cuestiones propias del país, en el Congreso local se logró 
que para el año 2017 no solo no se recorte el presupuesto en materia educativa, sino que se incremente en 
un 12 por ciento. Ávila Villegas destacó que la educación es un pilar fundamental para el Gobierno del Estado 
de México, y anunció la entrega de mobiliario, así como de obra de rehabilitación en las sedes regionales de 
la Universidad Pedagógica y de la Escuela Normal Superior con una inversión de más 91 millones de pesos. 
El Sol, p.4, (Adriana García). 
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Frentes Políticos 
III. Riesgo real. El presidente de la Cámara de Diputados, Javier Bolaños, pidió a las universidades públicas 
estatales trazar un plan consistente de disciplina financiera para evitar pasivos millonarios; y además les advirtió que 
no pueden dejar de pagar al SAT ni al IMSS, pues esos rubros no son negociables. Gran problema. La crisis se 
extenderá con la reducción del presupuesto en 2017. `Es importante que se actúe de manera muy responsable en el 
manejo de los recursos públicos que se asignan a las universidades`, dijo. 
Excélsior, http://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/2016/11/25/1130321 

 
Alumnos del IPN logran el quinto lugar en concurso aeroespacial en Bulgaria 
Con el proyecto ION Cube Sat, misión espacial que prevé lanzar un nanosatélite que permitirá obtener 
información climatológica a bajo costo, estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) obtuvieron el quinto 
lugar del cuarto concurso internacional Mission Idea Contest (MIC), organizado por Consorcio Universitario de 
Ingeniería Espacial por medio del Conglomerado de Tecnologías, Investigación y Aplicaciones 
Aeroespaciales, celebrado en Bulgaria en octubre pasado. Walter Abdías Calles, egresado de la Escuela 
Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (Esime), unidad Culhuacán, indicó que el proyecto consiste en el 
desarrollo de un nanosatélite de vigilancia atmosférica, hecho de aluminio de mil centímetros cúbicos y un 
peso menor a tres kilos por cada una de las tres unidades de las que se conforma. En conferencia en la 
Esime, unidad Ticomán, explicó que junto con José Antonio Carmona y Carlos Leal, estudiantes de sede de 
Culhuacán y de la Universidad Autónoma Metropolitana, respectivamente, desarrollaron el ION Cube Sat con 
el propósito de vigilar la ionósfera y determinar la concentración de electrones en tiempo real, condiciones que 
pueden variar con base en el horario, la posición de la Tierra en relación con el Sol y otras perturbaciones en 
el clima, lo que afecta de manera directa a las telecomunicaciones. 
La Jornada, p.44, (De la Redacción). 
 
Para la UNAM, las redes sociales son ya poderosa herramienta de difusión 
Las redes sociales representan hoy día una poderosa herramienta de comunicación y difusión, por ello, la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha puesto especial énfasis en el uso de éstas, 
particularmente en los pasados ocho meses. En entrevista publicada por La Jornada el viernes pasado, el 
rector de la UNAM, Enrique Graue, planteó la importancia de estas plataformas. En información difundida en 
Gaceta UNAM se señala que desde marzo pasado las cuentas oficiales en redes de la universidad 
replantearon la curaduría de sus contenidos, incluyendo ciencia, humanidades, cultura, deportes, logros 
universitarios, vida académica, alumnos y trabajadores, información de otras instituciones educativas e incluso 
cocina y humor. Ese viraje ha generado gran cantidad de nuevos seguidores para la casa de estudios en esas 
plataformas. El número acumulado en estos ocho meses llenarían 25 veces el estadio Olímpico Universitario, 
y es el primer paso de un compromiso con la comunicación digital. 
La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso). 
 
Se reduce en 0.57% el presupuesto del Poli 
Durante la Primera Sesión Ordinaria del 35 Consejo General Consultivo (CGC), el director General del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, explicó que el presupuesto 2017 de esta 
casa de estudios será de 15 mil 70.09 millones de pesos, que comparado con los 15 mil 169.63 millones 
ejercidos en 2016, registra una disminución de 0.57 por ciento. Frente a la leve reducción del presupuesto del 
IPN para el ejercicio 2017, el funcionario llamó a la comunidad politécnica a realizar un esfuerzo para utilizar 
mejor los recursos fiscales e ingresos autogenerados. Ante esta situación, Fernández Fassnacht instruyó a 
directores de escuelas, centros y unidades, así como a funcionarios de las diferentes áreas administrativas a 
optimizar el uso de los recursos, de forma tal que ninguno de los proyectos sustantivos del instituto se 
detenga. 
La Jornada, p.44, (César Arellano García). 
 
Crean en la UNAM dispositivo para medir y mejorar golpes de boxeadores 
Las leyendas de la crónica deportiva afirman que los puños de un boxeador son dos armas blancas por la 
fuerza con la que pueden impactar a otra persona y el riesgo que ello implicaría. Pero ¿cómo determinar la 
fuerza del golpe de un profesional de este deporte? Expertos de la Facultad de Ingeniería (FI) de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrollaron un novedoso análisis biomecánico para 
estudiar el rendimiento físico de los boxeadores y mejorar su entrenamiento. El dispositivo será útil para 
diseñar rutinas y programas de entrenamiento y con ello lograr que el golpe de estos deportistas sea lo más 
fuerte, potente y veloz posible. Los creadores presentaron esta innovación ayer en conferencia de prensa. 
Explicaron que el dispositivo incluye un software que determina la fuerza del golpe y hace un seguimiento con 
cámaras de alta velocidad (llamado videometría) para analizar su relación con la intensidad del impacto. 
La Jornada, p.45. (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/997461.html 
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México requiere trazar un nuevo curso de desarrollo, advierten expertos en la UNAM 
En México existe la necesidad de trazar un nuevo curso de desarrollo, que sea incluyente, favorezca la 
reconstrucción del mercado interno y erradique la pobreza y la desigualdad; de lo contrario se enfrentarán 
severas complicaciones en los tiempos por venir. Los académicos del Programa Universitario de Estudios del 
Desarrollo (PUED) Rolando Cordera Campos y Mario Luis Fuentes Alcalá presentaron ayer el informe de esa 
instancia universitaria en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, donde advirtieron que la 
dependencia de la economía mexicana en el mercado petrolero y los equilibrios del comercio exterior, hoy en 
riesgo, pueden generar una crisis para el país. No necesitamos a Donald Trump para ponernos a rezar. 
Cordera Campos, profesor emérito de la Facultad de Economía, aseveró que frente a las tendencias 
horrorosas de la resurrección autoritaria, es necesario que México avance en la construcción de un Estado de 
bienestar y un proceso en el que se administre muy bien la redistribución social como condición para 
sobrevivir. Si es posible, prosperar en el mundo turbulento que se está gestando y cuyas oleadas nos van a 
llegar entre los primeros, porque el epicentro de la crisis, aunque también de la transformación, está aquí al 
lado (Estados Unidos), y lo que no podemos mover es la geografía. La enorme tontería de Trump, que cree 
que puede modificar la geografía con un muro, da cuenta de su tontería, pero también del peligro que 
podemos enfrentar, sostuvo. 
La Jornada, p.22, (Emir Olivares Alonso). 
 
Maestros de bachillerato exigen pago de sueldos 
En Oaxaca comenzó una crisis en las escuelas de nivel medio superior, derivado de irregularidades cometidas 
por los directivos de ese sector en el gobierno de Gabino Cué. Trabajadores del subsistema de 
telebachilleratos comunitarios exigieron la renuncia del titular de la Coordinación de Educación Media Superior 
y Superior, Ciencia y Tecnología, Jorge Vilar, a quien acusaron de malos manejos de fondos públicos. Los 
inconformes informaron que desde octubre dejó sin sueldo a 105 empleados en 45 planteles. La docente 
Nancy Castillo Camarillo, dijo que desde hace un semestre no le pagan, pese a que da clases en zonas 
alejadas y viaja entre ocho y 15 horas para atender a sus alumnos. Vilar justifica el adeudo a la falta de 
fondos. No obstante, los manifestantes acusan que el funcionario ha adquirido propiedades personales y 
vehículos de lujo. En tanto, un grupo de trabajadores sindicalizados del Centro de Estudios Científicos y 
Tecnológicos (Cecyte), tomó las oficinas de la institución para acusar al director de la misma, Víctor Raúl 
Martínez Vásquez, de cometer un desfalco. Los inconformes exigieron la entrega de recursos de un laudo en 
favor, obtenido desde octubre.  
Milenio, Ósccar Rodríguez), http://www.milenio.com/estados/maestros_de_bachillerato-pago_sueldos-
oaxaca-milenio_0_854314570.html 
 
Servicio Social vincula capacitación con necesidades: UNAM 
En México, el servicio social de los jóvenes universitarios ha permitido vincular a los más capacitados con los 
más necesitados, afirmó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue 
Wiechers. Además, el servicio social permite a los universitarios una toma de conciencia plena sobre la 
realidad nacional, enfatizó durante la entrega de la presea “Dr. Gustavo Baz Prada”, en la que fueron 
galardonados 184 universitarios de diversas disciplinas y 107 académicos. Azucena Suárez Rivas, de la 
Facultad de Estudios Profesionales Acatlán, recibió la medalla por el proyecto realizado en la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), sobre Posicionamiento de 
Productos Agroalimentarios en Medios de Comunicación. El objetivo fue generar contenidos editoriales e 
informar sobre las bondades, usos culinarios, y estadísticas de producción y exportación de productos del 
sector. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/997389.html 
 
LLama Fernández Fassnacht a optimizar los recursos del IPN 
Durante la Primera Sesión Ordinaria del XXXV Consejo General Consultivo (CGC), el director general del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, explicó que el presupuesto deflactado 
2017 de esta casa de estudios será de 15 mil 070.09 millones de pesos, que comparado con los 15 mil 169.63 
millones de pesos ejercidos durante 2016, registra una disminución del 0.57 por ciento. Frente a la leve 
disminución del presupuesto del IPN para el ejercicio 2017, el titular de esta casa de estudios llamó a la 
comunidad politécnica a realizar un esfuerzo para utilizar mejor los recursos fiscales e ingresos 
autogenerados. Ante esta situación, Fernández Fassnacht instruyó a directores de escuelas, centros y 
unidades, así como a funcionarios de las diferentes áreas administrativas, a optimizar el uso de los recursos, 
de forma tal, que ninguno de los proyectos sustantivos del instituto se detenga. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/997448.html 

 
 
 
 



 7 

Recortan 5 mil mdp a la universidad; confían en 15.5% estatal 
Aunque la propuesta de la Universidad Autónoma de Querétaro era de cero recortes a sus recursos, el 
presupuesto de egresos de la federación (PEF 2017) le quitó un total de 5 mil 800 millones de pesos, informó 
el rector Gilberto Herrera Ruiz. Herrera espera que con 15.5%, un aumento prometido por el gobierno estatal, 
se puedan atenuar las repercusiones en crecimiento e infraestructura de la casa de estudios. “No es suficiente 
el recurso pero se ve saldado por los oficios del señor gobernador en el sentido del presupuesto estatal, al 
apoyarnos con lo mismo del año pasado. Nosotros hablábamos de cero recortes, [pedíamos que] no 
recortaran 6 mil 500 pero el recorte fue de 5 mil 800 y por otro lado, el pasar de 3.3% a un 4% [de aumento 
federa] pero no se consiguió”, dijo el rector. En Sesión del H. Consejo Universitario, el rector informó que se 
concretaron la mayoría de recortes previstos en el presupuesto federal asignado a la educación superior para 
el próximo año; de tal forma que los fondos concursables tuvieron una merma del 58 por ciento, el Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) tuvo disminución del 23 por ciento; a becas se le redujo el 30 por 
ciento del recurso y al rubro de cultura, el 18 por ciento. Detalló que el presupuesto federal del próximo año 
será de mil 294 millones de pesos. En cuanto al recurso estatal, el 15.5 por ciento de incremento al igual que 
en 2016, representa un monto total de 667 millones de pesos. 
El Universal, (Redacción Querétaro) 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/25-11-2016/recortan-5-mil-mdp-la-universidad-confian-en-155-
estatal 
 

Internacional: 
 
A los hombres les cuesta más trabajo realizar varias cosas a la vez 
Los hombres requieren de un mayor esfuerzo cerebral y más tiempo para alternar su foco de atención entre 
una actividad y otra respecto del funcionamiento cerebral de las mujeres. A esa conclusión llegó un equipo de 
investigadores de la Universidad Nacional de Investigación de la Escuela Superior de Economía de Moscú, 
Rusia. A través de resonancias magnéticas, los científicos monitorearon la actividad cerebral de 140 
voluntarios —69 hombres y 71 mujeres— y llegaron a la conclusión de que, para cambiar de actividad, un 
cerebro masculino necesita hacer más esfuerzo, más energía y la activación de determinadas regiones que en 
un cerebro femenino permanecen en reposo. El tiempo de reacción de los voluntarios ante un mismo 
estímulo fue el indicador que permitió a los investigadores notar la diferencia entre varones y mujeres: se 
hicieron pruebas con figuras geométricas y números. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/997460.html 
 
 
 
 


